

Taddei pide esperar a que el TEPJF resuelva

# Llaman a funcionarios a acatar reglas electorales

| Por Cristina Ceja

cristina.ceja@razon.com.mx

**L**a consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, señaló que hasta en tanto el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no determine lo contrario, los servidores públicos no deben pronunciarse sobre la elección del Poder Judicial (PJ).

“Nosotros ya tenemos aquí algunas impugnaciones ingresadas; yo creo que hay que esperar que resuelva la sala superior para ver qué es lo que vamos a establecer ya con definitividad y certeza jurídica. Hasta este momento el acuerdo del consejo sigue vigente, por lo tanto, habría que acatarlo. En cuanto esto se resuelva por la sala superior, también habremos de acatar la sentencia que ahí se dicte”, declaró la consejera en entrevista con medios de comunicación.

También fue cuestionada sobre la impugnación que interpuso la ministra Loretta Ortiz y aseguró que ésta y otras objeciones se debían al interés para promover la participación ciudadana el próximo 1 de junio.

**LA PRESIDENTA** del INE ve con optimismo la participación ciudadana de la elección al PJ; aplaude labor de capacitadores y destaca la importancia del trabajo de los integrantes del órgano



Foto | Eduardo Cabrera | La Razón

LA TITULAR del INE durante la ceremonia de la capacitación electoral, ayer.

## EL DATO

**LA DIRIGENTE** nacional de Morena señaló el lunes que las reglas que interpuso el INE para las campañas "atentan contra cualquier lógica democrática".

Señaló que desde su perspectiva todos deberían promover la participación ciudadana y salir a votar, incluyendo los medios de comunicación, la academia, las organizaciones empresariales y de la sociedad civil. Sin embargo, el acuerdo del árbitro es que sólo el instituto lo promueva.

"Todos sabemos que no pueden llamar al voto, eso es un hecho; no pueden llamar al voto por una candidatura en específico, pero yo creo que la responsabilidad cívica de cualquier mexicano es promover entre nuestros vecinos, familias, amigos, en el trabajo que salgamos todos a ejercer nuestro derecho al voto", enfatizó.

Durante el evento para dar inicio a la segunda etapa de capacitación electoral, Taddei se dijo optimista en la participación ciudadana de la elección al Poder Judicial, y citó los esfuerzos de los funcionarios electorales como un factor clave para motivarla.

"Yo, junto con ustedes y de la mano de ustedes, de verdad, estoy optimista del resultado que vamos a tener en la jornada electoral del próximo 1 de junio, porque sé que cada vez que ustedes tocan a un ciudadano y que cada vez que lo capacitan y que cada vez que les dicen que sí participen, estamos motivando e incentivando la participación ciudadana", subrayó.

"Son esos efectos multiplicadores que no están contemplados en las mediciones de los medios de comunicación, pero que existen más allá de si están o no establecidos en alguna estadística de carácter nacional. Yo celebro a cada uno de ustedes, capacitadoras, capacitadores,

---

pero también a los que están un poquito detrás de todo este trabajo", declaró.

La consejera presidenta destacó la importancia de la labor de los funcionarios electorales para generar confianza en el INE, en particular mediante la difusión directa con la ciudadanía.

Aseguró que el esfuerzo de los CAE es lo que permitirá que el 1 de junio haya ca-

sillas instaladas y que las personas puedan acudir a realizar su voto.

Al evento también acudieron los consejeros electorales Jorge Montaña, Carla Humphrey, Uuc-Kib Espadas, Arturo Castillo, Rita Bell, Dania Ravel y Claudia Zavala, así como la vocal ejecutiva local de la Ciudad de México, María Luisa Flores Huerta.